


**RECLAMA MONTO PROPUESTO POR EL INE**

# Sheinbaum pide bajar costo de los comicios

**JAVIER DIVANY Y FERNANDO MERINO**

**La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, responde que será revisado**

**L**a presidenta Claudia Sheinbaum hizo un llamado al Instituto Nacional Electoral (INE) para que los consejeros consideren reducir el presupuesto para la elección judicial de 2025, toda vez que el reciente cálculo de 13 mil millones de pesos duplica un estimado anterior de siete mil millones de pesos.

“Aprovecho, cerrando, para que el INE también revise cuánto va a costar la elección el próximo año. Porque escuché que decían que 13 mil 500 millones, 13 mil millones; pues si habían dicho que ‘eran siete mil’ hace unos meses”, dijo la mandataria ayer durante su conferencia *mañanera*.

El presupuesto para la elección de ministros de la Suprema Corte, jueces y magistrados, programada para el próximo 2 de junio, aún no ha sido aprobado, pero la mandataria federal señaló que no era tan costoso y añadió que los fondos saldrán de los Fideicomisos del Poder Judicial de la Federación.

Apenas el sábado pasado sesionó la Comisión Temporal de Presupuesto 2025 del INE en la que se aprobó el anteproyecto de presupuesto del instituto que contempla 12 mil 936.4 millones de pesos sólo para la elección de jueces, sin embargo, los consejeros electorales adelantaron que esa no era la cifra final y postergaron la discusión de este monto.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, respondió que el presupuesto de 13 mil millones proyectado por el Instituto Nacional Electoral se hizo antes de recibir un alud de amparos en contra de la reforma judicial, pero será revisado.

“Lo que pasa es que hasta el momento en donde las áreas estuvieron trabajando esta materia, antes de que recibiéramos estos, alud de juicios de amparo, de notificaciones, esto es en donde nos quedamos. Seguramente tendrá que ser revisado puntualmente una vez que ya tengamos la definición desde aquí,



desde la Corte y en todos los ámbitos jurídicos para que el Instituto avance”, dijo Taddei desde San Lázaro, a donde acudió para la instalación de la Comisión de la Reforma Político-Electoral.

“Pues yo creo que el presupuesto, al menos en lo que a mí respecta, les puedo decir que no hay un solo centavo que no esté relacionado con una atribución, un mandato constitucional. No hay nada que se invente”, afirmó la consejera presidenta del INE..

Fue la propia Sheinbaum en una conferencia en julio pasado, cuando aún era presidenta electa, quien afirmó que la elección de jueces y magistrados costaría siete mil millones, según ella, con ci-

fras del INE.

“Hay temas de una elección —me lo contaba el otro día la secretaria de Gobernación— dice el Instituto Nacional Electoral que podría costar siete mil millones de pesos”, dijo en una conferencia el 2 de julio pasado.

Un cálculo menor lo dio el senador **Ricardo Monreal**, quien dijo que estos comicios podían costar tres mil 500 millones de pesos, sin embargo, Guadalupe Taddei respondió que la elección del 1 de junio de 2025 podría costar lo mismo que una presidencial.

OMAR FLORES



**Claudia Sheinbaum** durante la conferencia de prensa en Palacio Nacional

**GUADALUPE  
TADDEI**

PRESIDENTA DEL INE

*“No hay un solo centavo que no esté relacionado con una atribución, un mandato constitucional. No hay nada que se invente”*

